

Por medio de un helicóptero militar

De Bilbao a Barcelona, dos riñones para un trasplante

★ La noche anterior habían sido extraídos a un cadáver en Cruces

La pequeña historia es simple y emotiva; el domingo pasado, ingresaba gravemente en la Residencia Sanitaria de Cruces, un hombre aquejado de una hemorragia cerebral; pronto, los facultativos pudieron constatar que el caso no tenía solución. Por ello al informar a la familia, y dado que este tipo de lesiones para nada afectan al aparato renal, sugirieron la posible donación de tan codiciados órganos de los que podría beneficiarse alguno de los cientos de enfermos que solamente bajo el control de Norte-Trasplant esperan ilusionados ese trasplante, que con un porcentaje ciertamente elevado de posibilidades, podrá procurarles una vida más fácil y lo que es más importante, larga...

Consentida por la familia del enfermo la extracción inmediatamente se puso en marcha un equipo —conjunto de los de varias especiales— quienes verificaron por un lado que los órganos eran servibles, y por otro, a seleccionar al candidato idóneo para su recepción. Buscando la compatibilidad se dieron cuenta que debido especialmente al tipo de sangre, éste no podía encontrarse en el área Norte-Trasplant que abarca tanto las provincias vascas, como las de Asturias, Santander, y Burgos, por tanto, se pusieron en contacto con Barcelona que contaba con el candidato idóneo, siendo posible por otro lado que el restante órgano, lo hicieran llegar ellos a France-Trasplant.

En la madrugada de ayer, falleció el donante y tras los trámites de rigor que impone la ley, le eran extraídos sus riñones; a su familia, creemos, dentro del inmenso dolor, le cabría la satisfacción de que con su generosa donación, aliviarían las penurias y quizás dieran nuevas vidas a otros enfermos.

A propósito, diremos que de las siete peticiones hechas en Bilbao, cinco fueron

atendidas y que de los seis trasplantes efectuados (en uno de ellos vino el órgano de Asturias) cinco han sido un éxito.

Acondicionados los órganos en una solución especial y en un recipiente con una temperatura estable de cuatro grados, quedaba el encontrar —habida cuenta de que su conservación en este estado, es de solamente unas horas— el medio más rápido para enviarlos a Barcelona. Teóricamente no había problemas puesto que a la mañana había un avión a la Ciudad Condal. Lo que el equipo no podía prever, era la densa niebla que durante las primeras horas de la mañana anulaba cualquier operación del aeropuerto; por ello, haciendo gala de una gran profesionalidad, movieron todos los recursos, hasta que el Ejército del Aire, que no es la primera vez que pone sus medios en ayuda de la población civil, destacaba desde el aeródromo militar de Cuatro Vientos (Madrid) un helicóptero «Puma» del 402 Escuadrón.

La niebla había dejado paso a un brillante sol, que lucía sobre el aeropuerto de Sondica cuando el helicóp-



tero biturbina, que corre lo mismo que un DC-3 se posaba en la zona de aparcamiento.

Allí estaba dispuesta una ambulancia con el equipo médico que hizo entrega al comandante piloto de la aeronave de la preciada mercancía; minutos después, el grandote helicóptero —7 toneladas al despegue— se elevaba, poniendo rumbo a Barcelona, donde estimaba su llegada dos horas después.

Es curioso, pensamos viéndole alejarse, que este helicóptero, que junto con otros cuatro, componen el 402 Escuadrón, cuya fundamental misión es la de transporte de altas personalidades —más de 9.000 pasajeros en cinco años, entre ellos 16 jefes de Estado y que el Rey los pilota personalmente realizara hoy un vuelo tan poco usual como humanitario.

«CANARIO» AZAOLA

POR HABERLE REMITIDO UNA CARTA EN EUSKERA

Dura réplica del alcalde de Ortuella al Ayuntamiento de Lizartza

ORTUELLA (Vizcaya), 14. (Efe).—El alcalde de la localidad vizcaína de Ortuella ha remitido una enérgica carta al Ayuntamiento de Lizartza (Guipúzcoa), por el envío de un escrito de tres folios redactado en su totalidad en euskera.

El alcalde vizcaíno, Manuel Fernández Ramos, señala en su carta que «queremos el euskera, pero tenemos que comprender que el pueblo lo tiene que asimilar, no con métodos como los que usaba el sistema anterior y los hemos rechazado, sino con cariño y con paciencia».

El señor Fernández Ramos manifestaba asimismo en su misiva «que es triste no saber euskera, que es uno de nuestros idiomas, y porque además en Euzkadi hay un pequeño tanto por ciento de vascos que sólo hablan el euskera y no pueden entenderse con los que sólo hablamos el castellano, y además un 85 por ciento sólo hablamos el castellano y no nos entienden los que sólo hablan el euskera».

Por otra parte, añade que bastante penoso es que el Ayuntamiento no tenga dinero para atender a los vecinos que no disponen siquiera de vivienda como para poder dedicar dinero a pagar un traductor de euskera, en un Ayuntamiento donde el cien por cien de la correspondencia se recibe y envía en castellano.

Finaliza la carta diciendo que «el sabio cuando habla al ciudadano normal, sabe hacerlo en palabras que entienda el vecino raso y si no lo hace es que no quiere que lo entienda o desea engañarle y confundirlo, lo que expresa, por decirlo de algún modo, desdoro, desvergüenza, poca humanidad y una dosis de desprecio no soportable desde ningún punto de vista».

El comité de empresa denuncia la inseguridad existente

CANTABRIA: UN GRUPO DE DELINCUENTES DUERMEN EN UN CENTRO MEDICO

SANTANDER. (De nuestro corresponsal, J. A. PEREZ ARCE). El comité de empresa del centro médico nacional Marqués de Valdecilla, ha denunciado ante la opinión pública que en el pabellón 19 del citado Hospital general duermen individuos que están en posesión de armas blancas, los cuales han amenazado a los trabajadores de dependencias cercanas pidiendo alimentos y mantas, por lo que se vive en un continuo clima de inseguridad que se ve acentuado en los servicios de noche.

Añaden los trabajadores que no existen medidas de seguridad que permitan controlar todas las entradas al centro y pabellones, por lo que es frecuente ver circular libremente a personas ajenas a la institución, siendo las salas de espera y algunos pabellones lugares idóneos para pernoctar vagabundos y maleantes, con las consabidas molestias para los familiares de los enfermos y trabajadores. También denuncian el alto riesgo para las dependencias del hospital (sin vigilancia alguna) y que se han dirigido a la Dirección del centro, comunicándoles ésta que ha efectuado reiteradas peticiones a los organismos competentes, como Comisaría de Policía, Policía Municipal y gobernador civil, sin que exista la posibilidad de mantener una vigilancia policial permanente en el centro.

Los trabajadores, argumentando que se necesitará que sucedan hechos irreparables para la solución definitiva al problema, exigen la toma de medidas oportunas

EL CORREO
ESPAÑOL

EL PUEBLO VASCO

En VALENCIA

LO ENCONTRARA EN:

- Kiosko R. Revert. Plaza País Valenciá.
- » Josefía Díaz. Calvo Sotelo, 9.
- » Isidro Quilis. Barcas, 9.
- » Antonio Pérez. Plaza Zaragoza (frente Cafetería Kansas).
- » Moderno. Plaza País Valenciá, 3.



ASIA
EN GALERIAS PRECIADOS

Mañana Comienza

Miles y miles de artículos importados de la República Popular China, Corea, Filipinas, Hong-Kong, India, presentados por GALERIAS PRECIADOS en una espectacular exposición.

Donde podrá encontrar desde el auténtico crep de China con magníficos estampados hasta los más exóticos detalles de bisutería fina en plata de ley con piedras semipreciosas. O muebles lacados negro y rojo, con incrustaciones de new-jade, madreperla, marfil... Alfombras de lana hechas a mano. Porcelana antigua de las dinastías Tao Kuang (1821-1850), Hsien Feng (1851-1861), Tung Chin (1862-1864). Figuras de marfil tintado, estilo Peking. De coral y jade, de Dairén. Cloisné. Mantelerías de lino bordadas a mano. Juegos de té y bandejas de madera lacada, de Kwangchow...

Lo más original y lo más fascinante. Lo pintoresco y lo curioso del gran continente asiático. ¡No se equivoque de rumbo! Ahora... ASIA le espera en GALERIAS PRECIADOS.

Galerías
Preciados

Bilbao - Vitoria - Eibar